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陽明山國家公園管理處陽明山國家公園管理處陽明山國家公園管理處陽明山國家公園管理處 
「「「「陽明山國家公園計畫陽明山國家公園計畫陽明山國家公園計畫陽明山國家公園計畫(第第第第 3 次通盤檢討次通盤檢討次通盤檢討次通盤檢討)」」」」公開展覽說明會公開展覽說明會公開展覽說明會公開展覽說明會 

會議紀錄會議紀錄會議紀錄會議紀錄 
時間：101 年 3 月 15 日（星期四）上午 9 時 30 分 

地點：新北市萬里區磺潭里社區活動中心(新北市萬里區員潭路 14-1 號) 

主席：林處長永發                                               記錄：林計妙 

出（列）席單位人員：詳簽到表 

 

壹、宣布開會 

貳、業務（承辦）單位報告：(略) 

參、討論摘要 

一、新北市議員沈發惠服務處蕭慶勝主任： 

(一)過去 20 多年來已經提過許多意見，包括轄區縮減、土地逐年徵收、管四調整

成管三…等，這些意見這次管理處均有納入修改，我們有看出管理處的誠意，

希望最後真的能成功，而不要讓人民失望。 

(二)部分聚落(金山區重和里)僅一線之隔就劃入管理處，也看不出資源有何不同，

實在很不合理，希望管理處能提案劃出，否則不公道。 

書面意見：101.03.15 建議意見表 

建議內容： 

一、轄區縮減。 

二、轄區土地應逐年徵收。 

建議理由： 

一、以無實際保育或景觀維護之區域作適度縮減。 

二、人民的使用權應以平等對待，國管法的行使造成土地所有人不便或損失，為

此建議陽管處能作逐年徵收或補償配套。 

建議地點：金山區重和里，農田旁既劃為轄區，該處應作詳盡重評。 

二、新北市政府顧問唐有吉先生： 

我經歷過國家公園歷次的通盤檢討，這次真的是修正幅度最大的一次，很多限制

都有考量到民用而放寬，包括特別景觀區退縮至 500 公尺以上、住宅強度和非都

市土地丙建相同、農舍強度增加、農舍申請資格等都有建議調整，大家要給管理

處多鼓勵，若有不足之處後續還是可以繼續努力，而不是再討論是不是要廢除或

劃出國家公園，這樣只會停留在原地，沒有任何進展。並請管理處趕快報請內政

部審議、核准及實施。 

書面意見：101.03.15 建議意見表 

建議內容：肯定這次檢討是歷次放寬幅度最大的一次，感謝陽明山國家公園團隊
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的用心。 

三、新北市萬里區溪底里吳連財里長： 

這次管理處真的是有考慮居民的意見，也都反映在通盤檢討內容裡，我的意見跟

唐顧問的差不多，真的很謝謝國家公園的配合，我們會全力支持。 

四、陳日春先生： 

國家公園成立的目的為何？我想在座大家應該都不知道，都沒有清楚說明就把我

們都劃入國家公園，這是土匪行為，跟共產黨沒兩樣，剝奪我們的權利，要砍樹、

整地、開挖土機都不行，都要罰錢，對我們農民生活實在很不便。請以公文回答，

哪些可以作？哪些不可以作？ 

五、許鄒錦澹先生： 

(一)首先肯定管理處有給地方一個良好溝通平臺、交流機會，了解我們的需求，得

到很大的改善，包括去年建議之剪草、住戶與道路的改善等。 

(二)但國家公園在管理和建設方面還是要加強，如通往風櫃嘴之道路路常有濃霧，

但卻沒有設路燈、貓眼石等，已經跟管理處反映多次卻都沒有獲得改善。另外，

很多遊客比較多的地點也應該考慮設置座椅或涼亭，提供遊客休息。 

六、鄒燦輝先生： 

(一)這次林處長比上次蔡處長好很多，都有跟我們居民站在一起，能夠體會我們的

難處。但還是有很多可以再改進的地方，如申請 400 公尺的產業道路，管理處

規定農路寬度只能 2 米，道路所在位置坡度陡，2 米轉彎時路寬不夠、危險，

已經整修 2次，老人家或摩托車根本上不去，希望可以再檢討規定。 

(二)過去農業時代砍柴生火的情形現在已經沒有了，但為了耕種需求，仍有清除雜

木雜草之需要，管理處卻不准砍樹整地，林下是無法耕作的？希望管理處可以

疼惜原住民，否則溪底就要廢村了，要將心比心、要理性。 

七、新北市萬里區溪底里張林碧蓮鄰長： 

溪底里現在騎腳踏車的人很多，卻沒有服務設施，很多人都反映沒有公共廁所，

未來是不是有可能增設，改善衛生？ 

八、許鄒錦澹先生： 

(一)因為山崩，管理處在 2號橋崩山路口立牌封路，是什麼意思？居民靠那條路進

出，這樣造成居民很大不便，請問什麼時候會修復?崩塌處可以再弄安全點。 

(二)建設部分的確是管理處比較缺乏的，比較墾丁國家公園都有那麼多經費做美麗

的步道，但我們陽明山國家公園在我們這區什麼都沒有做，例如路邊可以種櫻

花，或修繕步道、古道，讓它像樣一點，讓遊客喜愛。 

九、蘇佩雯小姐： 

有關管三放寬休閒農業設施，其中餐飲設施是甚麼意思？有無更詳細的設施？ 

書面意見：101.03.15 建議意見表 
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建議內容：觀光休閒風景區是否可設置餐飲區？可否於區內外(民生設施內設置

廁所)？於外設立圍籬作防護？ 

十、陽明山國家公園管理處張順發課長： 

(一)路燈設施可協調市政府或公所。 

(二)本次通盤檢討已建議將農路寬度調整為 2.5 公尺，其餘回歸農路規範規定，應

可以符合使用需求。 

(三)如因農用需適度砍材，可事先向管理處詢問，可建議如何作較好。 

(四)本次通盤檢討調整之農業休閒設施，可至本處網站詳閱草案內容。 

十一、新北市議員沈發惠服務處蕭慶勝主任： 

(一)張林女士建議之公廁設置，如有建議之公廁地點，可協助發文邀請相關單位至

現場會勘。 

(二)崩山之工程要求，但目前因技術規劃比較困難，預計 2個月內會進場施作。 

十二、陽明山國家公園管理處張順發課長： 

有關崩山處理工程，管理處已發同意文，近期將施作。 

十三、新北市萬里區溪底里吳連財里長： 

將會再建議不可因工程而封路。 

十四、陽明山國家公園管理處林永發處長： 

(一)各位與會人員的意見，管理處皆會記錄，部分意見已在本次通盤檢討草案調整，

其他建議事項會再納入研議。 

(二)國家公園範圍內之私人土地，依國家公園法精神可從其原來之使用，但要作前

先向管理處詢問，很願意協助各位處理。 

(三)意見涉及法令修改的，會納入 3通討論。 

(四)公廁興建的部分，蕭主任會協助處理，管理處也會共同會勘。 

(五)有關各與會人員所提意見，皆會詳細記錄，且於 4 月 6 日前所提意見，涉及通

盤檢討的部分，將納入人陳案件，後續將會詳細研議並連同草案送內政部審

議。 

肆、結論 

有關各與會人員所提意見，皆會詳細紀錄，且於 4 月 6 日前所提意見，涉及通盤檢討

的部分，將納入人陳案件，後續將會詳細研議並連同草案送內政部審議。 

伍、散會
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